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2012年3月13日 星期二 之 直通会场

江小涓 全国政
协委员、国务院研究室副
主任

台词：我建议，“因申请
邮寄”能成为大会提供资料
的制度。

新京报漫画/许英剑

“精简两会资料”赢多位委员力挺

陈智伦 全国
政协委员、四川省高级
人民法院原副院长

台词：现在发放的
各 种 资 料 ，太 沉 ，太
多，委员们没那么多时
间阅读。资料完全可
以精简，或是多用电子
资料，少用文字资料。

片名：《消灭文山》
时间：2012年3月12日9时至11时 场景：全国政协社科界别小组讨论“两高”工作报告和各项决议草案

【第一幕】
“多用电子资料，

少用文字资料”

“我建议，厉行节约，
从两会、从我们政协会开
始。比如说，现在发放的
各种资料，太沉，太多，委
员 们 没 那 么 多 时 间 阅
读。资料完全可以精简，
或是多用电子资料，少用
文字资料。现在上网很
方便，委员们可以上网阅
读”。昨日，社科界别小
组 讨 论 时 ，全 国 政 协 委
员、四川省高级人民法院
原副院长陈智伦手里捧
着一堆资料说。

今 年 两 会 ，从 3 月 6
日，全国政协副主席、审计
署原审计长李金华痛批政
府部门奢侈浪费，认为“如
果我们紧一紧、省一省，作
风方面稍微改进一下，一
年省几千亿元是不成问题
的”；到前日，全国政协委
员、山河智能装备集团董
事局主席何清华作大会发
言时疾呼，“竭泽而渔，不

顾及子孙后代的奢侈生活
方式，在中国行不通，要根
治目前中国社会的‘奢侈
病’，关键在于政府”为止，
如何遏制三公浪费、如何厉
行节约，一直是代表委员们
的焦点议题。陈智伦的“资
料精简化”建议，立即引起
在座 30 余名委员的赞同，
话筒随即成为稀缺“资源”，
多名委员申请发言。

【第二幕】
“很多资料印刷很

精美，但实用信息不多”

“我也有同感”，获得
了发言机会，全国政协委
员、中国社会科学院图书
馆副馆长张树华说，“每年
我都会收到很多邮寄资
料 ，各 个 政 府 部 门 发 来
的。可不少内容是‘领导
秀’，介绍领导活动、刊登
领导发言等等，汇编成了
册，挺厚，还是铜版纸印
刷，很精美，但实用信息不
多。个别资料，甚至还有
广告”。

“有的资料还行，比如

检察部门整理的一个案例
汇编，我就很喜欢看，能学
到东西”，与张树华相隔不
远的全国政协委员、中共
中央党史研究室原室务委
员黄小同，顺势接过话筒，

“但有的确实不行，成本不
低，都是精装本，一盒一盒
的，可里面的内容还夹有
一些部门公告”。

【第三幕】
现场支招“因申请

邮寄”节省开支

该组组长、全国政协
委员、中国社会科学院原
副院长江蓝生一直静静
地坐在四方形会议桌的
北 端 ，这 时 也 加 入 讨 论
中 ，“ 确 实 存 在 这 个 问
题。我的办公室经常被
这 些 资 料 塞 得 满 满 当
当。政府部门给政协委
员邮寄资料，让委员们及
时了解政府动态，更多地
参政议政建言献策，这本
是一个挺好的做法。但
是，该邮寄哪些资料，资
料如何选择、如何整合，

这有待优化”。
江蓝生发言结束，委

员对精简资料的讨论，本
已告一段落，但讨论快结
束时，全国政协委员、国
务院研究室副主任江小
涓重新拾起“两会厉行节
约”的话题，“委员们刚才
说的节约问题，我也有些
想法。我也发现了一些
问题，有些资料甚至没有
拆包。但是，有些委员对
政 府 资 料 还 是 有 需 求 。
比如‘国务院公报’，不少
委员都希望我们按时邮
寄。所以，我们打算这样
做，就是‘因申请邮寄’，
先给委员们发个函，函件
同时附一个资料目录，请
委员们选择自己希望获
取的资料。然后，我们就
按委员的回函，提供委员
们希望获得的内容。这
样确实能节省一部分开
支。我建议，‘因申请邮
寄’能成为大会提供资料的
制度”。江小涓说完，会场响
起掌声。

本报记者 王姝

@北京东路41号：各种大会发言材
料和简报，半个月里不断产生积压废
弃。如果要践行低碳两会的话，建议先
把这些“文山”消灭掉。改为网上公布，
既节约环保，又方便公众查看。

片花

江蓝生 全国
政协常务委员、中国社
会科学院学部委员

“我的办公室经常
被这些资料塞得满满
当当。政府部门给政
协委员邮寄资料，让委
员们及时了解政府动
态，更多地参政议政建
言献策，这本是挺好的
做法。但是，该邮寄哪
些资料，资料如何选
择，这有待优化。”

张树华 全国
政协委员、中国社会科
学院图书馆副馆长

“每年我都会收到
很多邮寄资料，各个政
府部门发来的。可不少
内容是‘领导秀’，介绍
领导活动、刊登领导发
言等等，汇编成了册，挺
厚，还是铜版纸印刷，但
实用信息不多。个别资
料，甚至还有广告。”


